

angeln einen Gott haben wollten, würden sie ihm drey Ecken geben. Ich bewundere derowegen billig die Geschicklichkeit des Hrn. Rector Joh. Samuel Müllers, der in seinen Gesprächen der alten Weisen sich nach einander in die Gemüthes- und Geistes-Verfassung der Stifter der vornehmsten Secten der Weltweisen zu setzen gewußt, und sie mit Sprüchen, Gedanken, Lehrsätzen und Meinungen versehen, welche aus denjenigen, so die Geschichte von ihnen aufgezeichnet hat, auf das eigentlichste herausfallen.



### Der siebenzehnte Abschnitt.

Von den charactermäßigen Reden der Nationen.

Der Unterschied, den wir zwischen den Nationen bemercket haben, führt seinen Einfluß eben so wohl in die Reden der Menschen von ungleichen Nationen, als die verschiedenen persönlichen Character insgemeine thun, gestalt die Nationen so viele besondere moralische Personen ausmachen. Es ist ein wunderbarer Anblick für einen Christen, wenn er das erste mahl eine Mahometanische Stadt sieht. Ich rede nicht von denen Sachen, welche so gleich jedermann in die Augen fallen, als der Unter-  
 [Poet. Bem.]                      Si                      schied